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訪問德國大學校長聯席會議(HRK)主席Gaehtgens博士 

 

1問：如何看出誰是未來的精英學生﹖ 

答：他必須對自己的學業及職業生涯有所計劃﹐了解其所就讀之大學

及自己的天份。 

 

2問：Abitur(高中會考)分數可當作入大學的唯一標準嗎﹖ 

答：當然不適用於每個科系﹐但現行制度下﹐高中會考的分數極具參

考價值﹐目前大學生輟學率很高﹐多收高中會考考得好的人﹐可降低

輟學率。 

 

3問：如果大學自行舉辦入學測驗﹐該如何測﹖ 

答：可模仿各國制度﹐例如牛津、劍橋等名校。我建議採三步驟﹕高

中會考分數、筆試、面試。在面試中﹐可問出其動機並同時提供諮詢。 

 

4問：各校在「學生分發中心」支配名額外還有20%的自選額﹐為什

麼各校不使用該權﹖ 

答：因為20%甚至25%都太低了﹐無法降低輟學率。 

 

5問：各校將如何自選學生? 

答：今年5月我們將與各校校長會商﹐我建議在各大學每個學期末進

行兩週的筆試及口試﹐儘量讓各校自行制定﹐並舉辦校際「考試模式」

競賽。 

 

6問：申請入大學﹐除了Abitur之外﹐還應參加統一測驗(如美國)

嗎? 

答：Abitur分數已經極具參考價值﹐但是特定科系應該可以實施特



別的入學考試。 

 

7問：校方選學生、收取學費、提供資優學生獎學金是促進大學升級

的整體方案嗎？ 

答：我本人贊成上述措施﹐但是有些邦樣樣反對。希望大家多給大學

一些自我決定空間﹐以降低輟學率。 

 

8問：精英大學不可收取太多學生﹐才能照顧到每一位嗎？ 

答：大學必須有足夠的學生選取權﹐才能提供教學的品質。德國絕大

多數的大學是公立的﹐但是我們不想讓政府綁死﹐而是想經由自選學

生﹐完全地負起提高大學品質的責任。 

 

9問：學術諮詢委員會(Wissenschaftsrat)也希望多提供學生們就業

及就學諮詢﹐以降低輟學率﹐但是該如何諮詢? 

答：各大學校院均盡力提供中學生諮詢服務﹐例如「柏林高等教育資

訊日」(Berliner Studieninformationstagen)的舉辦﹐就吸引了成

千的中學生來訪。在中學裏﹐則需要中學教師的合作﹐但是尚缺經費

及人力。 
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